## Vorwort

Ein "Herzliches Willkommen an der TU Graz" für alle Erstsemestrige und ein "Herzlich Willkommen zurück" für alle anderen.

Zuerst möchte ich mich als neue Vorsitzende der Fakultätsvertretung für Maschinenbau und Wirtschaftswissenschaften und somit als Nachfolgerin von Anna Mayer vorstellen. Ich studiere Maschinenbau Wirtschaft mit Studienzweig Mechatronik im 5. Semester und bin jetzt etwas länger als ein Jahr in der Studien-bzw. Fakultätsvertretung tätig. Einige von euch werden mich daher bereits aus den Sprechstunden kennen und einige der Erstsemestrigen von Erstsemestrigentutorium.

Der 324er ist nach wie vor für die meisten Studenten während der Vorbereitung auf Prüfungen aufgrund der Prüfungsbeispielsammlung eine willkommene Anlaufstelle. Wir bemühen uns stets diese Beispielsammlung so aktuell wie möglich zu halten und opfern diesem Verwaltungsaufwand den einen oder anderen Freitagabend bzw. ein Wochenende. Dann ist es leider enttäuschend, wenn man feststellt, dass einige der von euch abgegebenen

Beispiele von vor mehreren Jahren oder nur ausgesprochen spärlich ausgearbeitet sind.

Damit wir wieder Freude am Verwaltungswand der Sammlung und ihr an der wertvollen Lernunterstützung, die die Beispiele zweifellos darstellen, findet, möchte ich euch um eine gewisse Sorgfalt bei der Ausarbeitung bitten!

Da es auf der anderen Seite aber auch immer wieder ein paar sehr sorgfältig ausgearbeitete Beispiele gibt, möchte ich mich – mit Sicherheit im Namen aller Studenten – hier ganz herzlich bei denjenigen dafür bedanken.

Ein anderes Thema, das ich an dieser Stelle ansprechen möchte, ist das Thema Festigkeitslehre, da es immer wieder Fragen dazu gibt. Seit Sommer 2004 ist Professor Greimel vom Institut für Allgemeine Mechanik emeritiert. Seine Lehrveranstaltung Festigkeitslehre hat für viele Studenten eine Alternative zur Festigkeitslehre bei Professor Celigoi darstellt. Aufgrund einer Sonderregelung konnte man sich als Maschinenbau bzw. Maschinenbau Wirtschaft Student bisher die Lehrveranstaltung



Sarah Ernst

von Professor Greimel ohne Probleme anrechnen lassen. Mit der Emeritierung von Professor Greimel ist auch diese Sonderregelung in den Ruhestand gegangen, das heißt sie existiert nicht mehr und eine Anrechnung der Lehrveranstaltung, die jetzt von Professor Schanz abgehalten wird, ist nicht gewährleistet!

Zu guter Letzt möchte ich mich bei allen Instituten unserer Fakultät für das große Interesse am MB Aktuell und den zahlreichen beigesteuerten Artikeln bedanken.

Eine kurze Ankündigung gibt es noch. Es wird am Donnerstag, den 15. Dezember ein "Unikinoabend" stattfinden, zu dem natürlich alle Studenten und Mitarbeiter der Fakultät herzlich eingeladen sind.

Jetzt bleibt mir nur noch allen ein erfolgreiches Studienjahr zu wünschen!